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Résumé

Nous considérons un pays en voie de développement comportant trois secteurs : biens
de consommation, nouvelle technologie et éducation. La productivité du secteur des biens
de consommation dépend de la nouvelle technologie et la main-d’oeuvre qualifiée utilisée
pour la production de cette technologie. Nous montrons qu’il peut y avoir trois phases
dans le processus de croissance économique. Dans la première phase, le pays se concentre
sur la production des biens de consommation ; dans la deuxième phase, il nécessite que le
pays importe du capital physique pour produire des biens de consommation et du capital
de la nouvelle technologie pour produire aussi de la nouvelle technologie ; et finalement,
la dernière phase est celle où le pays a besoin d’investir en plus dans la formation et
l’éducation de la main-d’oeuvre qualifiée.

Mots clés: Modèle de croissance optimale, capital de la nouvelle technologie, capital
humain, pays en voie de développement.

Abstract

We consider a developing country with three sectors in economy : consumption goods,
new technology and education. Productivity of the consumption goods sector depends
on new technology and skilled labor used for production of the new technology. We show
that there might be three stages in the process of economic growth. In the first stage
the country concentrates on production of consumption goods ; in the second stage it
requires the country to import both physical capital to produce consumption goods and
new technology capital to produce new technology ; and finally, the last stage is one
where the country needs, additionally to investment activities in the previous stage, to
invest in the training and education of high skilled labor.

Keywords: Optimal growth model, new technology capital, human capital, developing
country.
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